

**25.—Mortalité puerpérale et taux pour 10,000 naissances vivantes,
par groupe d'âge, 1962-1964**

(Sans Terre-Neuve)

Groupe d'âge	Mortalité puerpérale						Taux pour 10,000 naissances vivantes		
	1962		1963		1964		1962	1963	1964
	nombre	%	nombre	%	nombre	%			
Moins de 20 ans.....	10	5.4	5	3.2	2	1.5	2.5	1.2	0.5
20 à 24 ans.....	22	11.8	23	14.6	21	16.0	1.6	1.6	1.6
25 à 29	37	19.9	33	20.9	21	16.0	3.0	2.7	1.8
30 à 34	45	24.2	34	21.5	39	29.8	5.2	4.0	4.8
35 à 39	41	22.0	42	26.6	30	22.9	8.4	8.8	6.6
40 à 44	27	14.5	20	12.7	17	13.0	17.5	13.4	11.4
45 à 49	4	2.2	—	—	1	0.8	38.6	—	9.3
50 ans et plus.....	—	—	1	0.6	—	—	—	—	—
Total, tous âges.....	184	100.0	153	100.0	131	100.0	4.1	3.5	3.0
Âge moyen au décès.....	32.5		32.3		32.4	
Âge médian au décès ¹	32.7		32.6		32.8	

¹ L'âge au-dessus et au-dessous duquel la mortalité puerpérale est observée.

Section 4.—Accroissement naturel*

L'exoédent des naissances sur les décès, ordinairement appelé accroissement naturel, est un facteur primordial de croissance démographique. Bien que la statistique canadienne sur la natalité et la mortalité ne remonte qu'à 1921, on pourra se faire une idée du taux d'accroissement naturel de la population d'après les estimations fournies au début des sections 2 et 3, sur lesquelles se fondent les taux d'accroissement naturel ci-dessous:

<i>Période intercensale</i>	<i>Taux estimatif d'accroissement naturel (moyenne annuelle) pour 1,000 habitants</i>	<i>Période intercensale</i>	<i>Taux estimatif d'accroissement naturel (moyenne annuelle) pour 1,000 habitants</i>
1851-1861.....	23	1891-1901.....	14
1861-1871.....	19	1901-1911.....	13
1871-1881.....	18	1911-1921.....	16
1881-1891.....	16		

Par suite des taux élevés de natalité et des taux régressifs de mortalité,—bien que les taux de décès soient demeurés relativement élevés,—le taux annuel d'accroissement naturel à la fin du XIX^e siècle et au début du XX^e a varié de 14 à 23; autrement dit, la population a augmenté au rythme de 1.5 à 2.5 p. 100 chaque année par le seul accroissement naturel, indépendamment de toute augmentation attribuable à l'immigration. Au cours des années 1920 et des premières années 1930, la natalité a diminué plus que la mortalité et le taux d'accroissement naturel est tombé à 9.7 en 1937. Mais la natalité accrue durant et après la Seconde Guerre mondiale et le taux déclinant de mortalité ont fait monter le taux d'accroissement naturel régulièrement de 10.9 en 1939 à 20.3 en 1954. Malgré la baisse régulière qui s'est produite après 1954 à cause de la régression de la natalité, le taux d'accroissement naturel demeurait très élevé à 15.9 en 1964.

Le tableau 1 (pp. 248-249) donne les taux moyens d'accroissement naturel, par province, pour les périodes quinquennales 1941-1960, et le tableau 26 en donne la répartition provinciale selon le sexe pour 1941, 1951 et 1961-1964. Le taux élevé des naissances, de même que la baisse du taux de décès, assurée à Terre-Neuve, à l'Alberta, au Nouveau-Brunswick et au Québec les taux les plus élevés d'accroissement naturel au Canada depuis quelques années (sans le Yukon ni les Territoires du Nord-Ouest).

* Comparaisons internationales à la section 7, pp. 287-288.